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Die ÖVP Abtenau wünscht allen Abtenauerinnen und Abtenauern 
frohe Weihnachten und alles Gute im Neuen Jahr!

Abtenauer Gemeindespiegel 2/2023
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Der Vizebürgermeister am Wort

Anbei ein Auszug aus den Projekten der Marktgemeinde Abtenau:

·   Mittelschule Abtenau mit Multifunktionsnormturnhalle
 – Baubeginn Sommer 2024

·   Budgetkonsolidierung
 – wiederum über 7 Mio. Euro Schulden abgebaut

·   Öffentlichen Verkehr ausbauen 
– seit 10.12.2023  ½ Stunden Takt zwischen Abtenau und Hallein

 –  Pendlerparkplätze Schwaighofbrücke, Voglau, Mooswirt wurden neu gebaut

·  Sanierung Volksschule Voglau  
 – 2023 abgeschlossen

·   Kinderbetreuung absichern und weiter ausbauen
 – Bedarf konnte immer abgedeckt werden

·  Tagesbetreuung Senioren und Essen auf Rädern 
 – umgesetzt

·   Baulandsicherungsmodelle für junge Familien umsetzen
 – REK wurde fertiggestellt

·   Jugendangebote erweitern
 – Pumptrack und Skaterplatz wurde geschaffen

·   Betriebsansiedlungen forcieren
 – Firmen wurden im Gewerbegebiet Grub angesiedelt

·   Skilifte erhalten
 – Sonnleitenlifte wurden von Fam. Rettenbacher übernommen
 –  Bergbahnen Abtenau sollen 2024 mit der Dachstein AG fusionieren

·  Bauernmarkt attraktiver gestalten 
 – erfolgte durch die Bauernbogen OG

·  Ortsbeleuchtung modernisieren 
 – soll 2024 abgeschlossen werden

·  Neue Geh und Radwege schaffen  
 – Geh- und Radweg Lindenthal wurde vollständig umgesetzt
 –  Radweg Etzbrücke – Voglau – Voglauberg – Lagerhaus in Planung
 – Radweg Annabergkreuzung – Schwaighofbrücke in Planung

·  Verbesserungen der Verkehrssicherheit 
 – Kreuzungsbereich Auto Thaler in Planung
 – Kreuzungsbereich Recyclinghof in Planung
 – Kreuzungsbereich Maingast in Planung
 – Kreuzungsbereich Schwaighofbrücke in Planung

·   Außerordentliche Ausgaben 2019
 – Schnee und Hochwasser Kosten über 2 Mio. Euro

Es ist doch wiederum gelungen vieles für Abtenau umzusetzen und entsprechend 
hohe Fördermittel von Bund und Land lukrieren zu können. Die hervorragenden 
Kontakte von Bgm. Hans Schnitzhofer zum Land Salzburg waren hierbei immer sehr 
hilfreich. Es kommen auch zukünftig wieder viele neue Projekte und Aufgaben auf 
die Gemeinde zu und wir werden uns bemühen diese nach Möglichkeit bzw. den 
finanziellen Möglichkeiten umzusetzen.

Abschließend möchte ich mich bei allen KollegInnen der Gemeindevertretung für 
die gute konstruktive Zusammenarbeit bedanken. Es waren nahezu 100 % der 
Beschlüsse in der Gemeindestube einstimmig.  
 
 

Auch bedanken möchte ich mich bei 2. Vbgm. Wolfgang Buchegger für die wirklich 
sachlich geführten Diskussionen auf Augenhöhe im Sinne von 

„Gemeinsam für Abtenau“

Unter diesem Motto wünsche ich allen AbtenauerInnen friedvolle Weihnachten und 
ein gesundes neues Jahr 2024

Euer 1. Vizebürgermeister

Liebe Abtenauerinnen und Abtenauer!

Wiederum geht ein Jahr, wie bei vielen viel zu schnell, dem Ende zu. 
Aber nicht nur dieses Jahr neigt sich dem Ende zu, sondern auch die 5 Jahre der gewählten Gemeindevertretung enden mit Anfang nächsten Jahres. 
Somit ist Zeit, die abgelaufenen fast 5 Jahre anhand unseres letzten Zukunftsprogramms Revue passieren zu lassen.

DIE RAIFFEISENBANK LAMMERTAL WÜNSCHT
FROHE FESTTAGE UND VOR ALLEM EIN GESUNDES UND
GLÜCKLICHES NEUES JAHR.

abtenau.raiffeisen.at

Lammertal
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Bezirks- Asphaltstockschießen 

in Kuchl 2023

Abtenau - Annaberg
Ihr Partner im Lammertal

Wünscht allen frohe Weihnachten und ein gesundes neues Jahr 

Liebe Gemeindebürgerinnen, 

ich habe das Amt des Bauernbundobmannes im Frühjahr von Josef Quehenberger übernommen, vielen Dank für die ge-
leistete Arbeit. 

Noch bevor ich dieses Amt übernommen habe konnten wir heuer im Frühjahr bereits einen Ausflug zu zwei sehr interes-
santen Betrieben durchführen. Unser erster Stopp war beim Kompostwerk Ehrensberger in Sulzau. Hier wurden wir vom 
Betriebsführer in die Kunst der Kompostherstellung eingeführt. 

Seit heuer experimentiert der Betrieb auch mit der Herstellung von Torfersatz auf der Basis von Holzrückständen die nach 
dem Kompostierprozess anfallen. Dieser weißt eine stark erhöhte Wasserspeicherfähigkeit und eine positive Wirkung auf 
das Pflanzenwachstum auf, dies kann in der Zukunft für Bauerngärten, private Gärten, landwirtschaftliche Gemüseprodu-
zenten und Blumenzüchter eine Arbeitserleichterung, besonders im Hochsommer, mit sich bringen.

Unsere zweite Haltestelle führte uns nach Werfenweng. Hier betreiben Hermann und Maria Rainer den Vorderfrommhof, 
einen Milchkuhbetrieb mit einem Kompoststall. Hermann konnte der gesamten Gruppe sein doch nicht alltägliches  
Stallkonzept vorstellen und über die Vorteile aufklären. Eine ausführliche Reportage gibt es unter:  
www.pinzgauerrind.at/betriebsreportagen

Zum Abschluss konnten wir uns im Almstüberl zum Haascht noch stärken, bevor alle wieder entspannt und mit neuen Ideen 
nach Abtenau zurückreisten. 

Ich möchte mich für das Vertrauen bei der Wahl bedanken. Wir werden auch zukünftig wiederum Veranstaltungen und 
Informationsabende für die Abtenauer Bauernschaft durchführen.

Bei Anliegen jedweder Natur könnt ihr euch natürlich bei mir oder dem  
gesamten Bauernbund Team Abtenau melden.

Liebe Grüße
Matthias Hedegger & Bauernbundausschuss Abtenau

Bauernbund Abtenau

Kompostwerk Ehrensberger in Sulzau

Stärkung im Almstüberl zum Haascht

Liebe Seniorinnen und Senioren aus Abtenau
Geschätzte Mitbürger

Der SENIORENBUND ABTENAU ist eine Institution, die unsere Senioren auch in der Pension aktiv halten will. Gerade hier ist 
es wichtig, den Kontakt zu den Mitmenschen nicht zu verlieren und gemeinsam etwas zu unternehmen und nette Stunden mit 
Freunden und Bekannten zu verbringen.

Wir treffen uns ca. monatlich zu Tagesausflügen, zu festlichen Anlässen wie Muttertag, Vatertag oder auch zum Tanznachmittag.  
Auch für Mitglieder, die gerne größere Reisen unternehmen, finden wir Ziele, die für uns interessant sind, aber alleine oft nicht 
machbar. In unserem Verein ist alles gut geplant und gut für jeden gesorgt. Zu vereisen mit Bekannten ist auf alle Fälle netter und 
hat viele Vorteile.

Wir bemühen uns auch, für uns Senioren zutreffende INFO – VORTRÄGE zu organisieren.
Vierteljährlich wird von der Landesleitung eine eigene Senioren Zeitschrift herausgegeben, mit Info`s über Ärzte, Zahnärzte,  
Notare oder sonstige Einrichtungen, die man für Erstgespräche kostenlos nützen kann. 

In Abtenau werden am 1. Mittwoch im Monat Sprechtage am Gemeindeamt abgehalten, wo man Unterstützung bei 
Behördengängen oder anderen Anliegen erhält.

Gerne gratulieren wir den Jubelpaaren sowie unseren Mitgliedern mit einem runden Geburtstag.
Auch an jene Mitglieder, die leider nicht mehr so aktiv dabei sein können, denken wir und besuchen sie mit einem Weihnachtspaket.

Ihr seht also, wir sind ein Verein der die Gemeinsamkeit ernst nimmt.
Bei dieser Gelegenheit möchte ich auch an den kostenlosen ABHOLDIENST jeden Mittwoch erinnern, 
der zum Besuch im SENIORENCAFE einlädt. Selbstverständlich kann man auch andere Besorgungen erledigen.
Ich hoffe, dass ich einige Abtenauer angeregt habe, unserem Verein beizutreten, denn NEUE MITGLIEDER 
sind immer herzlich willkommen!

Ich wünsche allen Gemeindebürgern eine schöne, besinnliche Adventzeit, ein friedliches
Weihnachtsfest im Kreise Eurer Familien, sowie ein gesundes JAHR 2024.

Obmann Karl J. (Jupp) SCHLEDT

Salzburger 
SENIORENBUND

Salzburger 
SENIORENBUND

KURWOCHE in Bojnice, Slowakei 2023

Seniorenbund Abtenau
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Wir wünschen ein frohes Fest und glückliches neues Jahr.

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch.

Gesegnete Weihnachten und gesundes neues Jahr. 
Frohe Weihnachten und einen erfolgreichen Start ins Jahr 2024.

Ein glückliches Fest und einen guten Rutsch.

Allen ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes Neues Jahr.

Liebe Abtenauerinnen und Abtenauer!

Ein ereignisreiches Jahr mit einer Vorstands-Neuwahl im Sommer geht 
dem Ende zu. 
Am 28 Juni 2023 wurde ich bei der Ortsversammlung zum neuen 
Obmann des Wirtschaftsbundes Abtenau gewählt. Peter Bachler ist 
nach vielen Jahren als Obmann zurückgetreten. Für seine langjähre und 
erfolgreiche Funktionstätigkeit, ist Peter mit der goldenen Ehrennadel 
vom Wirtschafsbund Salzburg geehrt worden. Peter Bachler wird uns als 
Obmann-Stv. noch weiterhin im Vorstand unterstützen – vielen Dank 
dafür. Ein großer Dank geht auch an Peter Pindl, der viele Jahre im 
Ausschuss tätig war und sein Wissen und seine Erfahrung in den Dienst 
der Abtenauer Wirtschaft einbrachte. Er scheidet aus dem Vorstand aus. 
Neu im Vorstand mit dabei ist Florian Auer. Ich bedanke mich bei allen 
Vorstandsmitgliedern für ihre Bereitschaft und ihr großes Engagement und 
freue mich auf die kommende Zusammenarbeit.
 
Am 11. Oktober 2023 nutzten wieder fast 50 Betriebe und Schulen 
am Lammertaler Berufsinformationsabend die Möglichkeit, sich in der 
Mittelschule Abtenau zu präsentieren und mit den Eltern und Jugendlichen 
in Dialog zu treten. Für uns als Wirtschaftsbund ist es wichtig, bereits 
früh über die berufliche Zukunft nachzudenken. Unabhängig davon, ob 
sich die Jugendlichen für eine Lehre oder eine weiterführende Schule 
entscheiden, sollen sie ihr erworbenes Wissen idealerweise in regionalen 
Betrieben einsetzen können. Deshalb ist es uns ein großes Anliegen 
sehr früh in Austausch mit Allen zu kommen. Der enge Austausch mit 
den Jugendlichen beginnt bereits in den 3. Klassen der Mittelschule 
Abtenau, wo gemeinsame Betriebsbesichtigungen stattfinden, um die 
Leistungsfähigkeit der Betriebe kennenzulernen. Der Wirtschaftsbund 
Abtenau bedankt sich herzlich bei der Mittelschule Abtenau für die 
ausgezeichnete Zusammenarbeit und das gemeinsame Bestreben, die 
Jugendlichen auf ihre berufliche Zukunft vorzubereiten.
Besonders hervorzuheben ist auch die Fortführung unserer Unterstützung 
für die Lehre mit Matura. Wir setzen uns weiterhin mit viel 
Enthusiasmus dafür ein, dass die Lehre mit Matura eine attraktive und 
erfolgversprechende Option für die Jugendlichen in unserer Region bleibt. 

In diesem Jahr konnten wir auch wieder eine Betriebsbesichtigung 
bei der Firma MPP mit anschließendem Wirtschaftstreff organisieren. 
Fast 40 Wirtschaftstreibende nahmen wieder an dieser Veranstaltung 
teil. Nach der Besichtigung hatten wir die Gelegenheit, uns mit 
unserem Bürgermeister LAbg. Ing. Hans Schnitzhofer über aktuelle 
Gemeindethemen auszutauschen. Solche Zusammenkünfte stärken nicht 
nur die Verbindung zwischen Unternehmen und Gemeinde, sondern 
fördern auch den Austausch von Ideen und die gemeinsame Gestaltung 
einer prosperierenden lokalen Wirtschaft. Vielen Dank für die rege 
Teilnahme und das Interesse. 

Eine erfreuliche Entwicklung zeigt sich auch im Gewerbegebiet Grub. 
Neben den bereits etablierten Unternehmen GMT und RFBau, haben sich 
in diesem Jahr zwei weitere Betriebe, Innovaholz und Metall&Design, 
erfolgreich angesiedelt. Somit ist ein weiterer Ausbau und die Absicherung 
der Arbeitsplätze in der Region gewährleistet. Die Wirtschaftsprognosen 
für 2024 sind derzeit noch uneinheitlich und bieten unterschiedliche 
Perspektiven. Einige sprechen noch von einer leichten Rezession, während 
andere bereits wieder von einem leicht positiven Wachstum ausgehen. 
Unsere Region ist durch eine ausgezeichnete Mischung von Handwerk, 
Einzelhandel, Industrie und Tourismus sehr gut aufgestellt, was dazu 
beiträgt, diverse wirtschaftliche Herausforderungen besser zu bewältigen. 
Trotz der Unsicherheiten in den Prognosen können wir aufgrund dieser 
vielfältigen Struktur zuversichtlich in die Zukunft 
blicken und darauf vertrauen, dass unsere regionale 
Wirtschaft weiterhin stabil und erfolgreich sein 
wird. In diesem Sinne wünsche ich euch allen 
ein gesegnetes Weihnachtsfest sowie ein gutes, 
gesundes und ein wirtschaftlich erfolgreiches Jahr 
2024!

Rudolf Gschwandtner
Wirtschaftsbund Obmann Abtenau

Wirtschaftsbund Abtenau

WB-Vorstand Abtenau 2023

Betriebsbesichtigung MPP 

Ein glückliches Fest und einen guten Rutsch.


